

En la casa del Padre

«Come hemos estado unidos
En la profesión de la fe,
mantengámonos igualmente unidos
en el sufragio y la intercesión».
(P. Alberione)



A las 14.00 horas (hora local) del sábado 6 de enero de 2024, solemnidad de la Epifanía, falleció en el hospital de Verduno (Cuneo)

DON LUIGI (GINO) VALTORTA

79 años de edad, 58 de vida paulina, 52 de profesión, 48 de sacerdocio

Luigi nació en Cassano D'Adda (Milán) el 23 de agosto de 1944, de los padres Carlo y Maria Carolina Arlati. Tenía sólo una hermana y cuando ingresó en la Congregación, a los 21 años, dejó a la familia sin el único salario, ya que su padre era jubilado y su madre ama de casa. Entró en la comunidad de Albano Laziale el 2 de septiembre de 1965, en el grupo de las Vocaciones adultas, comenzó el Noviciado el 7 de septiembre de 1970, hizo su primera profesión religiosa el 8 de septiembre de 1971, se consagró definitivamente el 23 de febrero de 1975 y fue ordenado sacerdote el 29 de junio de ese mismo año.

El P. Gino recordaba con gran alegría las tres visitas semanales que el P. Alberione hacía a Albano Laziale, para la meditación y la dirección espiritual de las Vocaciones adultas, así como para seguir los trabajos de la casa. La idea de abrir un seminario para las Vocaciones adultas, novedad en la Iglesia italiana, que tuvo el P. Alberione en 1960, era una de sus últimas iniciativas, que seguía con atención.

Una vez completados sus estudios teológicos con la Licenciatura en Espiritualidad, en el Angelicum, el P. Gino se dedicó a la formación de las Vocaciones adultas y a la Promoción vocacional, que llevó a cabo en Vicenza (1977-79), en Cinisello Balsamo (1979-87) y en Alba (1987-91). En 1987 había obtenido el Diploma de la Escuela trienal para educadores de Reggio Emilia, vinculada a la Facultad de Psicología de la Universidad Gregoriana.

Tras su mandato de tres años como Superior de la Comunidad de Florencia, fue nombrado Delegado de la Comunidad del Vaticano. Combinará esta tarea con la de Postulador general de la Familia Paulina, que será bendecida con la beatificación del P. Alberione el 27 de abril de 2003. Su nombramiento como Postulador en 1997 sucedió a la repentina muerte del P. Stefano Lamera. En una entrevista televisiva en Telepace recordaba con gran placer su ayuda al capellán de la Guardia Suiza, tanto en el ministerio ordinario como en la predicación anual de los Ejercicios Espirituales, en Ariccia.

En 2005, volviendo a la Provincia italiana, pidió poder realizar una pastoral directa. Trasladado a Alba, ayudó hasta que le fue posible en el Templo de San Pablo, continuando la animación vocacional en la zona, dirigiendo cursos de Ejercicios de la Familia Paulina y dedicando algunos años al cuidado de la casa natal del P. Alberione.

En julio de 2023 le diagnosticaron cáncer de pleura, una enfermedad rara y fatal, que provocó su progresivo deterioro.

El P. Gino era un religioso fiel a sus deberes, en la oración y en el acompañamiento de los jóvenes. Son innumerables los cursos de Ejercicios espirituales que predicó, así como campamentos escolares, cursos de formación, incluso en el extranjero, y misiones bíblicas. Su actividad formativa experimentó momentos de gran fecundidad: buscaba todos los medios para ayudar a los jóvenes a discernir la propia vocación en la oración; se servía de actividades de formación en el uso de los medios de comunicación para hacerles comprender la belleza de la vocación paulina. Siguió en su camino de fe a algunos grupos de Cooperadores Paulinos. En los últimos tiempos, debido a sus condiciones de salud, pasaba mucho tiempo en el confesionario del Templo de San Pablo de Alba.

A la intercesión del P. Gino encomendamos la Pastoral vocacional de nuestra Congregación, sobre la que el reciente Capítulo general llamó nuestra atención, y el apostolado bíblico. En la citada entrevista televisiva de Telepace reiteró que el compromiso prioritario de nuestra Congregación debe ser la difusión de la Biblia, de la Palabra, que debe ser retirada de las estanterías para darla a la gente y estar en el centro de la atención de todos.

Roma, 6 de enero de 2024

Hno. Lorenzo Vezzani, ssp

El funeral se celebrará el martes 9 de enero a las 9.30 horas en el Templo de San Pablo de Alba. El cuerpo será enterrado en el cementerio de la ciudad.

Los Superiores de Circunscripción informen a sus comunidades para los sufragios prescritos (Const. 65 y 65.1).